
青岛啤酒股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

2024年半年度业绩说明会 

 

投资者关系活动类别 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

☐媒体采访 业绩说明会 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

☐现场参观 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 境内外投资者 

时间 2024年8月30日 15:00-16:00 

地点及会议召开方式 

全景网“投资者关系互动平台”

（https://ir.p5w.net） 

网络文字互动 

上市公司接待人员姓名 

执行董事、总裁姜宗祥先生，执行董事、财务总监侯秋

燕先生，董事会秘书张瑞祥先生及独立董事张然女士参

加本次2024年半年度业绩说明会。 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

青啤公司于2024年8月30日披露公司2024年半年度报告。

为进一步加强与广大投资者的沟通、交流，公司于2024

年8月30日15:00-16:00召开2024年半年度业绩说明会，

本次业绩说明会通过全景网“投资者关系互动平台”以

网络文字互动方式举行，在信息披露允许的范围内就广

大投资者普遍关注的问题进行了积极问答互动。 

附件清单（如有） 

1、公司是否从今年开始提高分红率？ 

答：尊敬的投资者，您好！感谢对本公司的关注。公司

将以 2023 年为基准持续提升分红率。谢谢！ 

2、是否有持续提升股东回报的计划？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对本公司的关注。公司

于 7月发布了关于提质增效重回报工作方案的公告，明

确提出未来公司在为股东创造更高价值的同时会积极回

报股东，让广大股东分享公司发展的成果，在目前基础

上分红率会每年提升。谢谢。 



3、面对下半年奥运赛事，公司销售费用率是否会有所提

升？全年如何展望？ 

尊敬的投资者，您好！感谢对本公司的关注。公司下半

年将持续以“体育营销+音乐营销+体验营销”为主线，

围绕奥运会等重大国际体育赛事积极开展品牌推广和产

品营销活动，持续提升品牌影响力和产品竞争力。谢

谢！ 

4、姜总您好，今年二季度各地雨水比较多，很多同行反

映天气影响外出餐饮、夜场渠道的啤酒动销。看到青啤

今夏在餐饮渠道主推奥古特 A6 和 A3。想问下这两款产品

的销售是否也受到天气的妨碍？还是说作为新品还处于

培育期，没有太指望贡献利润？目前青啤认为哪个具体

的价格带潜力最大？从当前的消费环境预期看，公司会

侧重投入哪个具体价格带的产品？比如是否是 10元左

右，还是说 15元以上？谢谢。 

答：尊敬的投资者您好，感谢对本公司的关注。奥古特

A6和 A3目前市场推进状况良好，受到很多消费者的喜

爱。作为新产品，公司将积极调动资源，加大市场推

广。这也是公司以高质量供给创造新消费需求，在产品

组合战略上坚持长期主义，重视全品类产品发展，坚定

高质量发展不动摇，在中高端产品上持续拓市场、抓运

营、强品牌的战略体现。谢谢！ 

5、请问公司下半年销量情况如何？全年销量展望是否有

变化？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对本公司的关注。下半

年国内消费市场仍较疲弱，对啤酒企业构成较大挑战，

我们将继续发挥品牌和品质的优势，加大产品市场推广

力度，实现公司可持续发展。谢谢。 

6、姜总好，今年上半年公司啤酒销量下降主要是什么原



因？面对销量这块公司将作出哪些方面的调整？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢对本公司的关注。公司上

半年受国内啤酒市场消费复苏乏力的影响，销量有所下

降，同时去年同期因疫情结束后市场信心快速增长所造

成的销量基数较高，也是影响因素之一。下半年，公司

将继续坚定不移地推进实施高质量发展战略，坚持创新

驱动，积极开拓国内外市场，持续推动产品创新和结构

优化升级。谢谢！ 

7、请问为什么二季度每吨营收有所下滑？ 

答：尊敬的投资者，您好！感谢对本公司的关注。公司

二季度产品结构受部分市场影响略有调整，另同期疫情

后时代在各渠道中高端产品充足，使得千升酒营收略有

下降；公司中高端产品持续增长的趋势不变。谢谢！ 

8、请问公司现在在山东新银麦啤酒有限公司智能化生产

基地项目是新厂、扩建还是搬迁？会新增多少产能？谢

谢 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对本公司的关注。新银

麦项目是在原厂基础上进行智能化、绿色化、自动化改

造提升，提高该厂的生产技术和装备水平，实现高质量

发展，建成后产能没有变化。谢谢。 

9、公司啤酒产品的综合毛利大概是多少？ 

答：尊敬的投资者，您好！感谢对本公司的关注。公司

通过开拓市场、控本降费等举措，盈利能力持续提升，

上半年毛利率约为 42.8%，同比仍保持较好增长。谢谢！ 

10、姜总好，面对上半年外部环境的挑战，公司是否有

加大终端促销力度？下半年是否会进一步加大促销力

度？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好，感谢对本公司的关注。下半

年，公司将继续坚定不移地推进实施高质量发展战略，



坚持创新驱动，积极开拓国内外市场，通过多场景营销

实践和沉浸式啤酒消费体验，持续提升品牌影响力。不

断完善市场网络，通过数字化转型加强与消费者互动，

带动产品消费扩容升级。谢谢！ 

12、今夏旅游旺季青啤博物馆对产品品牌推广和销售是

否起到积极的带动？ 

答：尊敬的投资者您好，感谢对本公司的关注。青岛啤

酒博物馆是全国重点文物保护单位、国家一级博物馆、

首家全国工业旅游示范点，除展现百年青啤的发展历程

和中国啤酒工业的发展历程外，还可以参观工业 4.0 啤

酒生产线，以及品鉴青岛啤酒最新鲜、最特色的啤酒。

今年以来，青岛啤酒博物馆客流已超过 100万人，同比

增长 10%以上，已经成为公司重要的消费者沉浸式体验场

所，以及品牌宣传的重要阵地。 

13、请问新设的潍坊制造公司投产之后，现有的潍坊公

司是否会停产、关厂？谢谢 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对本公司的关注。本公

司正在潍坊高起点建设生产技术和装备水平更好的新啤

酒厂，实现绿色化、智能化、自动化生产。新工厂建成

后现有啤酒厂会根据公司未来的需要作出安排。谢谢。 

日期 2024年8月30日 

 


